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ALLE ASSOCIAZIONI PROVINCIALI 

ALLE UNIONI REGIONALI  

SOMMARIO: 

Veterinari e farmacisti agiranno d’ora in poi, attraverso un tavolo comune, per sottoporre 

congiuntamente al Ministero problematiche da risolvere in merito alla REV.  Sul fronte delle 

problematiche aperte registriamo la decisione del Ministero di rendere più difficile la 

prescrizione di farmaci non più in commercio. 

PRECEDENTI: 

Circolari Federfarma prot. n.8116/241 del 7/6/2017, n.11671/346 del 29/8/2017, n.18524/469 

dell’1/12/2017, n.10803/265 del 3/7/2018, n.11986/293 del 23/7/18, n.15170/372 del 2/10/2018, 

n.19584/470 del 3/12/2018, n.20030/480 del 10/12/18, n.20979/504 del 27/12/2018, n.709/15 del 

14/1/2019, n.1207/36 del 21/1/2019, n.3136/82 del 20/2/2019, n.6540/167 dell’11/4/2019, 

n.6706/170 del 16/4/2019, n.6787/176 del 17/4/2019, n.7060/182 del 23/4/2019, n.7251/186 del 

30/4/2019, n.7972/199 del 10/5/2019. 

      

Lo scorso 21 maggio si è svolto a Milano un incontro congiunto tra rappresentanti degli 

Ordini e delle Associazioni professionali di farmacisti e veterinari (vedi Comunicato stampa 

FNOVI – all. n.1), ovvero la Federazione Nazionale degli Ordini dei Veterinari (FNOVI), la 

Federazione Nazionale degli Ordini dei Farmacisti (FOFI), l’Associazione Nazionale Medici 

Veterinari Italiani (ANMVI) e Federfarma.  Erano presenti per la FNOVI il vicepresidente Carlotta 

Bernasconi e il Consigliere Giovanni Re, per la FOFI l’On. Andrea Mandelli, per l’ANMVI il 

Presidente Marco Melosi, per la Federfarma Marco Cossolo e Silvia Pagliacci.  

Nel corso dell’incontro si è discusso delle problematiche legate alla recente introduzione 

della ricetta elettronica veterinaria e, a tale scopo, si è convenuto di istituire un tavolo di lavoro che 

prepari documenti condivisi da sottoporre congiuntamente al Ministero.  

Sul fronte delle novità relative alla REV, si registra un comunicato apparso sul sito web del 

Ministero lo scorso 17 Maggio, relativo ai risultati ad un mese dall’entrata in vigore della nuova 

modalità di ricettazione elettronica.  In tale comunicato viene dapprima sottolineato l’impegno delle 

Autorità pubbliche, di concerto con le categorie professionali coinvolte, “…a superare gli ostacoli  
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che si sono presentati e a semplificare l’utilizzo a vantaggio di tutti i professionisti, con un 

conseguente effetto positivo anche per i cittadini.” 

Proprio in virtù di tale collaborazione salutiamo con soddisfazione la decisione del 

Ministero di mettere in pratica le richieste fatte congiuntamente dalle nostre due categorie, che già 

in passato avevano quindi trovato un proficuo terreno di collaborazione comune, sulla questione 

della semplificazione dell’attività di sostituzione da parte del farmacista. 

Viene infatti riportato come “per agevolare … la possibile sostituzione del farmaco da parte 

del farmacista, viene indicato nella REV, il numero di telefono del veterinario o della struttura, che 

può essere modificato dallo stesso veterinario …”. Viene pertanto formalizzata una decisione in 

realtà già operativa, anche se l’inserimento del numero di telefono nella REV è demandato ad 

una autonoma decisione del veterinario.  

In secondo luogo, il Ministero precisa come il veterinario abbia la facoltà di decidere, in 

piena autonomia, sul proprio onorario professionale e “… dunque, non può essere obbligato né alla 

gratuità, né a tariffe fisse per l’emissione di una ricetta.” 

Un altro importante risultato, frutto delle richieste di Federfarma, è quello relativo alla 

“pulitura” dal Prontuario dei medicinali veterinari di tutti i farmaci con AIC non più in 

commercio. 

C’è infatti stato comunicato dall’Istituto Zooprofilattico di Teramo, lo scorso 17 Maggio, 

come sia stato già rilasciato un aggiornamento online relativo alla logica di visualizzazione dei 

farmaci al momento della prescrizione da parte del veterinario. 

Con tale aggiornamento nella compilazione della ricetta verranno visualizzati, per default, 

solo i farmaci che risultano in commercio e solo se il veterinario lo vorrà potranno essere 

visualizzati anche i farmaci che non risultano in commercio.  Tale aggiornamento è attivo sia per 

vetinfo che sull’app “ricetta elettronica vet”, sia in ambiente Android che IoS.  

Riteniamo che tale aggiornamento, dovrebbe evitare la possibilità che i medici veterinari 

prescrivino farmaci non più in commercio, prescrizioni che hanno portato a non poche difficoltà 

pratiche in farmacia.  Infatti, la “selezione” operata dalla farmacia con un farmaco in commercio 

non identico a quello prescritto, porta all’avvio delle modalità operative previste dal sistema in caso 

di sostituzione del farmaco (e quindi richiesta informale al veterinario e attesa dei 5 giorni lavorativi 

per ricevere l’assenso scritto che permette la chiusura definitiva della ricetta).   

Non è al momento, invece, ancora disponibile la maschera web dedicata che permetterebbe 

alle farmacie di compilare le ricette in caso di emergenza, ovvero quando il veterinario la compila 

su carta causa non funzionamento del sistema.  Anche in questo caso Federfarma ha sollecitato in 

passato il Ministero ad intervenire al più presto, al fine di evitare notevoli difficoltà pratiche sia alle 

farmacie che ai veterinari.  

Registriamo, anche, la richiesta di AISA (Associazione Nazionale Imprese Salute Animale) 

di portare a conoscenza delle farmacie una nota inviata il 17 maggio u.s. (all. n.2). 
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Secondo tale nota, “in non poche farmacie” sarebbe stata richiesta la presentazione della 

REV anche per la vendita di farmaci SOP.  L’AISA ricorda come la ricetta in questi casi non sia 

prevista pur se è facoltà del veterinario utilizzare la REV anche per i farmaci SOP, “ … laddove 

ravvisi una semplificazione nelle procedure prescrittive; ad esempio, in abbinamento ad altre 

terapie per le quali è invece obbligatoria la ricetta veterinaria.”  

 

Cordiali saluti. 

 

        IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE 

      Dott. Roberto TOBIA    Dott. Marco COSSOLO  

 

 

All.n.2 

Questa circolare viene resa disponibile anche per le farmacie sul sito internet www.federfarma.it 

contemporaneamente all’inoltro tramite e-mail alle organizzazioni territoriali. 
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